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今年是杰拉奇第三次参加博鳌
亚洲论坛。这是一个难得的机会，让
他和各国政要面对面交流。中国国务
院总理李强、新加坡总理李显龙、菲律
宾前总统阿罗约……这些政坛人物的
亮相，让杰拉奇明显感觉到：“亚洲各
国间的合作，比以往更紧密。”

不仅如此，近期中国和欧洲的
双边关系也出现积极信号。4月5
日，法国总统马克龙与欧盟委员会
主席冯德莱恩开启为期3天的访华
行程。马克龙此行特地会见了若干
中国新能源汽车相关行业企业负责
人。杰拉奇认为，这表明法国等欧
洲国家有意增进和中国的双边经贸
合作。

“中国不必担心陷入孤立于世
界的局面。欧洲需要和中国做生
意，如果没有和中国的合作，欧洲的
经济会更悲观。比如，近期意大利
在投入基础设施建设，建造大桥和
高铁，而中国建设高速铁路网的经
验就值得参考。意大利的汽车及零

部件、化工、纺织等产业也可以和相
关中企合作。”杰拉奇表示。

目前，不少宁波乃至中国的外
贸企业都面临欧美传统市场外需下
滑、订单减少等困扰。杰拉奇建议，
中国企业“不能把鸡蛋放在一个篮
子里”，可以考虑亚洲和非洲等国家
以及“一带一路”沿线的新兴市场，
如墨西哥、土耳其等，扩大经贸往来
的“朋友圈”。

杰拉奇也在忙着为国际经贸合
作牵线。他希望邀请欧洲的政商人
士赴巴基斯坦等“一带一路”沿线国
家考察，做到多方共赢。

针对人们热议的“订单转移”话
题，杰拉奇认为，这对宁波乃至中国
的企业而言，反倒是个转型升级、实
现高质量发展的机会。“国际贸易还
需要金融、法律、财税、物流、供应链
管理等配套服务，这恰是中国有优
势的地方。中国企业必须摆脱对劳
动密集的依赖，投身于高附加值的
产品或服务。”杰拉奇称。

在卧虎藏龙的宁波高校，有这样一位传奇人物：他纵横政
界，曾被提名为意大利总理候选人，出任意大利经济发展部副
部长，推动中意签署“一带一路”合作备忘录；他还是学界“网
红”，曾披着中国丝巾给学生讲课，是宁波诺丁汉大学（以下简
称宁诺）商学院的人气教授。

4 月 9 日，记者在宁诺独家采访了这位“宁波的老朋
友”——米凯莱·杰拉奇教授。他刚参加完博鳌亚洲论坛，想分
享对宁波融入“一带一路”的看法。他表示，“中国不必担心陷
入孤立于世界的局面”，而是应该扩大国际合作的“朋友圈”，做
到多方共赢。

在谈论宏观经济之余，杰拉奇
也表达了对宁波这座城市的喜爱。
他在宁诺任教已有10个年头，这次
回到宁波，他发现学校附近的地铁5
号线已贯通，不禁由衷地为“中国速
度”点赞。机场来来往往的客流，也
让他捕捉到经济复苏的信号。

“我一直看好宁波，这里背靠世
界集装箱吞吐量第三的大港，蕴含
着无限商机。我们希望推进宁波与
意大利的港口合作，让更多中国制
造的货物从宁波发往意大利，再辐
射到北边的欧洲各国、南边的非洲
和中东。”杰拉奇说。

得知宁波即将举办第三届中国
—中东欧国家博览会的消息，杰拉
奇深表期待。他表示，一些中东欧
国家如匈牙利、罗马尼亚等，有着开
放的经济环境，欢迎中国企业进行

“绿地投资”——即通过投资办公
室、厂房、宿舍、配送中心等新设施，
在当地建立新子公司。

“我建议宁波对中东欧各国做
好因地制宜的国别研究，了解目的
国的对外开放政策，以及和宁波互

补的产业。同样地，我也在积极推
动意大利建立智库分析项目，让更
多意大利的政商人士了解中国的机
遇。”杰拉奇这样为宁波“支招”。

这些年，杰拉奇致力于在中国
与欧洲之间奔走，一如现代版的“马
可·波罗”，成为中国和意大利等欧
洲国家文化交流的使者。他一边用
社交媒体“科普”中国的现状，一边
鼓励意大利的优秀学生来宁诺等中
国高校就读，向宁诺的学子们介绍

“全球经济中的中国”。
“文化交流有利于创造良好的

经贸环境。我们培养具有国际视野
的学生，他们毕业后也会成为中意
两国文化传播的大使。”杰拉奇称。

作为一位“斜杠教授”，杰拉奇
表示，他在政界的独特工作经验为
教学带来价值，可以极大地开拓学
生的视野，而在高校的工作也有助
于他处理政务。除了能讲一口流利
的汉语，最近杰拉奇还在百忙之中
抽空学习俄语，并进行今年春季学
期的教学。

记者 严瑾 通讯员 陈玲佳

“欧洲需要和中国做生意”

他是现代版的“马可·波罗”
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“欧洲需要
和中国做生意！”

意大利前政要、“网红”教授
杰拉奇为宁波支招


